

PRESS REPORT IN SPANISH

OECD-State of Puebla Agreement on regulatory policy

[6 of January 2020]



Table of Contents

1. Simplificación de trámites, indispensable en Puebla.....	3
El Economista, 7 of January 2020, Miguel Hernández.....	3
2. OCDE asesora Puebla en regulación	4
El Financiero, 7 of January 2020, Leticia Hernández.....	4
3. Con la OCDE, Puebla proyecta rediseñar al servicio público.....	5
ContraRéplica, 7 of January 2020, Editorial staff.....	5
4. Buscan reducir tramitología en Puebla; OCDE firma convenio con gobierno.....	7
El Día, 7 of January 2020, no author	7
5. Buscan la OCDE y Puebla facilitar trámites a negocios	8
La Razón, 7 of January 2020, Ana Martínez	8
6. Apoyan a Puebla en materia regulatoria.....	9
El Sol de México, 7 of January 2020, Elena Domínguez	9

1. Simplificación de trámites, indispensable en Puebla

El Economista, 7 of January 2020, Miguel Hernández

Simplificación de trámites, indispensable en Puebla

Miguel Hernández
estados@eleconomista.mx

Puebla, Pue. A fin de combatir la corrupción y brindar transparencia a favor de los ciudadanos, el gobierno del estado requiere una mejor simplificación de trámites, consideró el titular de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño.

En el marco de la firma del convenio Hacia el Rediseño del Servicio Público, que estableció con el gobernador Miguel Barbosa Huerta, Gurría Treviño destacó que con los trámites que tienen más impacto en la vida de las personas, con los emprendedores y con quienes quieren iniciar su negocio, se logra una mayor eficiencia.

Indicó que la política pública debe ir encaminada al fortalecimiento y mayor calidad del servicio con los ciudadanos, “que a veces no son tomados en cuenta para una mejora regulatoria”.

Consideró que, sin importar quién lleve a la administración estatal, los programas y actualizaciones de servicios deben tener continuidad y no reinventarse cada sexenio.

Sobre el convenio, dijo, se considera la implementación de mejoras en políticas públicas, explicar al ciudadano el por qué de los trámites, simplificar, digitalizar, evaluar el tiempo, generar certeza, transparencia e integridad.

El titular de la OCDE comentó que los

gobiernos locales están haciendo esfuerzos por elevar la calidad de la atención, pero deben ir acompañados de capacitación a servidores públicos, que en el organigrama requieren una mejor consideración porque son el primer contacto con el ciudadano.

“Son tiempos en que los ciudadanos exigen cada vez más de sus gobiernos, mejores servicios públicos, mejor transporte, mejor alumbrado, mejor seguridad, políticas públicas más efectivas, reducción de la pobreza, reducción de la marginación y gobiernos más honestos, más cercanos a la gente, más eficaces, más transparentes”, señaló.

Por su parte, Barbosa Huerta refirió que hay mucho por hacer en materia de rediseño de trámites y servicio público, ya que Puebla cuenta con 6.5 millones de habitantes en 217 municipios, quienes requieren de una mejora regulatoria y de sistemas anticorrupción, y para ello planteó reformas a la Ley Orgánica Municipal y a la Constitución.

Desde agosto pasado, cuando la actual administración asumió funciones, existe una revisión de los programas y trámites de servicios que deben ser más sencillos, lo cual ayuda a que empresarios puedan proyectar una inversión en el estado.

“Los ciudadanos tendrán que ser siempre el centro de atención para las autoridades, pensando en que a diario se realizan cientos de trámites en oficinas o por Internet, y si no se mejoran y agilizan, propicia la corrupción”, indicó.

2. OCDE asesora Puebla en regulación

El Financiero, 7 of January 2020, Leticia Hernández

VISITA DE GURRÍA

OCDE asesora a Puebla en regulación

LETICIA HERNÁNDEZ

lhernandezm@elfinanciero.com.mx

El gobierno de Puebla se comprometió a mejorar los trámites que más impacto tienen en la vida de las personas y en los emprendedores; además busca ser más transparente y accesible a través de la mejora regulatoria con las recomendaciones de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), señaló José Ángel Gurría, secretario general del organismo.

“Hay muchas formas de mejorar la transparencia y acercar los gobiernos a los ciudadanos, pero hay una en particular que tiene efectos inmediatos y directos: la mejora y simplificación de trámites”, dijo durante la firma del Acuerdo en Mejora Regulatoria entre el gobierno estatal y el organismo.

El acuerdo tiene la finalidad de simplificar, mejorar y digitalizar los trámites que más impacto tienen en la ciudadanía, y en emprendedores que quieren iniciar un negocio. Un ejemplo del tipo de trámite que abordarán es el relativo al registro vehicular: placas, licencias, o permisos de

circulación.

La OCDE apoyará aportando análisis y recomendaciones basadas en las mejores prácticas internacionales, como las de Canadá y Reino Unido, los cuales tienen toda la información de sus trámites actualizada y en línea.

El proyecto contempla una etapa inicial de alrededor de seis meses para conocer el estado de los trámites, visitar las oficinas de gobierno, lanzar investigaciones de “ciudadano encubierto” y preparar las recomendaciones y las acciones de mejora. Posteriormente la prioridad será la implementación.

6

MESES

Durará la primera etapa para preparar las recomendaciones y acciones de mejora.

3

REPORTES

Serán emitidos por el organismo para verificar avances y logros.

3. Con la OCDE, Puebla proyecta rediseñar al servicio público

ContraRéplica, 7 of January 2020, Editorial staff

CON LA OCDE, PUEBLA PROYECTA REDISEÑAR AL SERVICIO PÚBLICO

La entidad firma convenio con el organismo internacional; prevén facilitar trámites a la ciudadanía

REDACCIÓN CONTRARÉPLICA

Con el objetivo de generar una nueva cultura del servicio público, el gobernador Miguel Barbosa y el titular de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, firmaron el convenio *Hacia el Rediseño del Servicio Público*, en donde postularon la ejecución de acciones para combatir la corrupción, extorsiones o presiones de los servidores públicos.

El titular del Ejecutivo local refirió que hay mucho por hacer en materia de la reestructuración de trámites y servicio público, con 6.5 millones de habitantes en la entidad en 217 municipios, que requieren de una mejora regulatoria y de sistemas anticorrupción y para ello planteó reformas a la Ley Orgánica Municipal y a la Constitución.

El convenio con la OCDE considera la implementación de mejoras en políticas públicas, explicar al ciudadano el porqué de los trámites, simplificar, digitalizar, evaluar el tiempo, generar certeza, transparencia e integridad.

Gurría destacó que el Gobierno del Estado no firma el convenio con la institución sino con su ciudadanía, con los trámites que tienen más impacto en la vida de las personas, con los emprendedores y con quienes quieren iniciar su negocio.

“El día de hoy el Gobierno del estado de Puebla no firma un compromiso con

la OCDE, nosotros somos la vía, somos el instrumento; lo que está haciendo el estado de Puebla es firmar un compromiso con sus ciudadanos”, resaltó el titular del organismo internacional.

Esta es una cooperación que ya viene de atrás, observó Gurría al reiterar que la ciudadanía exige gobiernos más honestos, cercanos a la gente, eficaces, eficientes, transparentes, con cercanía y rostro humano.

“Son tiempos en que los ciudadanos exigen cada vez más de sus gobiernos, mejores servicios públicos, mejor transporte, mejor alumbrado, mejor seguridad, políticas públicas más efectivas, reducción de la pobreza, reducción de la marginación y gobiernos más honestos, más cercanos a la gente, más eficaces, más eficientes y más transparentes”, señaló Gurría.

En tanto que, al acto acudieron las secretarías de Administración, Rosa Urtuzuástegui Castillo, y de Economía, Olivia Salomón ●



MIGUEL BARBOSA

Gobernador de Puebla

“El día de hoy el Gobierno del estado de Puebla no firma un compromiso con la OCDE, nosotros somos la vía, somos el instrumento; lo que está haciendo el estado de Puebla es firmar un compromiso con sus ciudadanos”



José Ángel Gurría, titular de la OCDE, y el gobernador Miguel Barbosa. Especial

4. Buscan reducir tramitología en Puebla; OCDE firma convenio con gobierno

El Día, 7 of January 2020, no author



Buscan reducir tramitología en Puebla; OCDE firma convenio con gobierno

***Con el objetivo de reducir tiempos para realizar un trámite, el gobierno de Puebla y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico**

Ciudad de Puebla.- Con el objetivo de reducir los tiempos para la realización de un trámite, el gobierno del estado de Puebla y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), signaron un convenio de colaboración que busca facilitar a los poblanos el tiempo para poder abrir un negocio, pagar licencias, renovar placas, entre otros.

El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurria Treviño, indicó que Puebla junto con entidades como Yucatán y Colima han mejorado el tiempo de ejecu-

ción de trámites en miras de facilitar los procesos regulatorios de una entidad.

Comentó que a través de este convenio se busca elevar la certeza y competitividad de los ciudadanos, cumpliendo incluso con la regla de los tres clics y que permitirá erradicar los actos de corrupción en la actividad gubernamental.

En una primera fase la OCDE hará una revisión de los trámites estatales actuales para posteriormente hacer recomendaciones y comenzar un plan de implementación sobre el tema.

Por su parte la secretaria de Adminis-

tración, Rosa Urtuzuástegui Carrillo, reconoció que se habían detectado irregularidades en los procesos de realización de trámites en el gobierno del estado, mismos que se han comenzado a erradicar.

Dijo que se tiene un plan que incluye cinco puntos de trabajo, donde buscan mejorar la atención ciudadana, trabajar en mejores procesos regulatorios, incorporación del gobierno digital, mejor transparencia y combate a la corrupción, además de reducción de trámites.



El Gobernador de Puebla apoyado por la OCDE.

5. Buscan la OCDE y Puebla facilitar trámites a negocios

La Razón, 7 of January 2020, Ana Martínez

Firman convenio para simplificar papeleos

Buscan la OCDE y Puebla facilitar trámites a negocios

EL ORGANISMO y la entidad van por reorientar las gestiones de servicio público, pagos, licencias, e incluso renovación de placas vehiculares; gestación de cooperación, de tiempo atrás

• Por Ana Martínez

ana.martinez@razon.com.mx

Como parte de su gira de trabajo por México, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría Treviño, se reunió con el Gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, para firmar un convenio enfocado a reorientar el servicio público y simplificar trámites a los habitantes.

Este convenio vendrá a facilitar el tiempo para abrir un negocio, pagar y obtener licencias, renovar las placas vehiculares, con el fin de elevar la confianza y la competitividad de los habitantes del estado.

"Hay muchas formas de mejorar la transparencia y acercar los gobiernos a los ciudadanos, pero hay una en particular que tiene efectos inmediatos y directos: la mejora y simplificación de trámites. Por eso hoy estamos aquí para firmar este acuerdo", sostuvo Gurría Treviño.

Ante ello, el secretario general de la OCDE afirmó que Puebla, Yucatán y Colima han ido avanzando de forma positiva en la ejecución de trámites, con el objetivo de facilitar y dar mejores resultados regulatorios a sus habitantes.

Manifestó que a través del convenio que firmó con el Gobierno de Puebla, se busca erradicar los actos de corrupción en la actividad gubernamental, por lo que implementarán su ejecución por fases. La primera, explicó, será una revisión de los trámites actuales para hacerles recomendaciones y posteriormente ejecutarlos.

"El Gobierno de Puebla está cumpliendo con acercarse a la gente y ser más transparente sin corrupción a través de la mejora regulatoria. Para nosotros es un gran privilegio participar en este proceso", manifestó.

Aseguró que buscan trabajar con y para el Gobierno estatal. "Nos es grato venir a Puebla para constatar y apoyar este compromiso. La OCDE apoyará decididamente estos esfuerzos, vamos apoyar con análisis, con comparaciones y finalmente recomendaciones de cómo funcionan las cosas, tanto de forma local como externa. Somos como una cámara de compensación de mejores prácticas y podemos opinar sin batallar tanto", indicó.

José Ángel Gurría Treviño puntualizó que es una cooperación de tiempo atrás y se renovó. "La alegría de servir, de poder

mejorar, la cooperación entre los gobiernos locales es cada vez más importante. Son tiempos que los ciudadanos exigen mejores servicios públicos, y gobiernos más honestos; un rostro humano de los gobiernos para poder servir mejor."

En este sentido, Rosa Urtuzuástegui Carrillo, secretaria de Administración estatal, comentó que ya habían detectado algunas irregularidades en los trámites gubernamentales, mismos que, aseguró, ya están trabajando en erradicar.

Destacó que para cumplir con ese objetivo, cuentan con un plan que incluye cinco puntos de trabajo para mejorar la atención ciudadana: trabajar en procesos regulatorios más eficientes, la incorporación del gobierno digital, una mejor transparencia y combate a la corrupción, además de reducción de trámites.

1.2

Por ciento de PIB prevé el organismo para el país en 2020

3.3

Por ciento creció el estado en 2019, según Aecogest



JOSÉ ÁNGEL Gurría y Miguel Barbosa, al firmar el acuerdo, ayer.

6. Apoyan a Puebla en materia regulatoria

El Sol de México, 7 of January 2020, Elena Domínguez

VISITA DE LA OCDE

Apoyan a Puebla en materia regulatoria

José Ángel Gurría Treviño, secretario general del organismo internacional, inició ayer una gira de trabajo por México que durará cuatro días

ELENA DOMÍNGUEZ /El Sol de Puebla

PUEBLA. La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) firmó un convenio con el gobierno del estado para ayudarlo a reducir la tramitología y el tiempo que requiere un ciudadano para obtener permisos.

Para alcanzar ese objetivo, la OCDE recomendará acciones en materia de mejora regulatoria que coadyuven al gobierno estatal a generar un mejor servicio para los ciudadanos en sus trámites.

En una visita que va a durar cuatro días, el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, inició su gira de trabajo en la capital poblana, donde expresó que el objetivo del acompañamiento que recibirá la entidad es cumplir con la implementación de las políticas públicas al 100 por ciento.

Una vez diseñado e iniciado el plan, añadió Gurría Treviño, la organización visitará el estado cada cuatro meses para verificar logros y avances.

La OCDE ya echó a andar este plan en entidades como Colima y Yucatán, lo que le ha permitido reducir el tiempo que tardan en otorgar permisos.

“Estaremos también con esta idea del gobernador de acercar a la gente para explicarle por qué algunos trámites son necesarios, la gente lleva a cabo los trámites porque son necesarios, pero no entiende por qué”, dijo el secretario general del organismo internacional.

José Ángel Gurría resaltó que la ciudadanía exige gobiernos más honestos, cercanos a la gente, eficaces, eficientes y transparentes, también mejores servicios

públicos como transporte, alumbrado y seguridad, además de políticas públicas eficientes para combatir la pobreza.

Por ello, comentó que a través del convenio se busca elevar la certeza y competitividad de los ciudadanos, al cumplir con la regla de los tres clics y que permitirá erradicar los actos de corrupción en la actividad gubernamental.

En su intervención, el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, señaló que brindará las facilidades para el trabajo de la OCDE y adelantó que trabajará para mejorar la calidad de los servicios mediante el trato que otorgan los funcionarios.

Para este fin, comentó el mandatario estatal, se elaborará y publicará un reglamento dedicado a funcionarios.

Este documento, añadió el mandatario estatal, será publicado este miércoles en el Periódico Oficial y regulará el desempeño del servicio público de burócratas y funcionarios.

También anunció que realizará reformas a la Ley Orgánica Municipal como parte de la mejora regulatoria.

La secretaria de Administración local, Rosa Urtuzuástegui, señaló que el programa a implementarse en todas las dependencias comprende cinco ejes: atención ciudadana, combate a la corrupción y austeridad en el ejercicio del gasto, mejora regulatoria y simplificación administrativa, transparencia y rendición de cuentas y gobierno digital.

Urtuzuástegui Carrillo reconoció que al interior de la administración detectaron algunas irregularidades en los procesos de realización de trámites en el gobierno del

Continúa en siguiente hoja

estado, mismas que se han comenzado a etradicar.

El convenio firmado este lunes considera la implementación de mejoras en políticas públicas, simplificar, digitalizar y evaluar el tiempo de los trámites, siempre generando certeza a los ciudadanos.



El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño y el gobernador de Puebla, Miguel Ángel Barbosa / JULIO CÉSAR MARTÍNEZ | EL SOL DE PUEBLA